



Kiev, capital de Ucrania, fue atacada con misiles un día después de que Rusia inició la ofensiva militar.



Un soldado muerto junto a vehículos militares tras un ataque al este de Ucrania.

VIERNES 25 / FEB. / 2022 CIUDAD DE MÉXICO

56 PÁGINAS, AÑO XXIX NÚMERO 10,280 \$ 25.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Dispara Rusia misiles, entra con tropas y enfrenta resistencia

# Avanza Putin; pelean por Kiev

Exitosa operación, dice Moscú y Ucrania admite 137 muertes; hay 100 mil desplazados

REFORMA / STAFF

KIEV.- Rusia intensificó ayer su ofensiva sobre distintas ciudades de Ucrania y lanzó cohetes sobre objetivos de Kiev para abrir paso a una incursión terrestre y controlar la capital.

"Los ataques contra Kiev con misiles de crucero o balísticos se reanudaron. He escuchado dos fuertes explosiones", afirmó la mañana de este viernes el Viceministro ucraniano de Interior, Anton Herashchenko, en su cuenta de Telegram.

Un cohete impactó en un edificio de civiles. Según datos preliminares, tres personas resultaron heridas, y una de ellas se encontraba en estado crítico. Un funcionario estadounidense afirmó que Rusia había disparado 160 misiles contra objetivos militares ucranianos. A 24 horas de la incursión rusa, las Fuerzas Armadas ucranianas afirmaron que el Ejército de Moscú perdió 800 hombres, 30 tanques, hasta 130 vehículos de combate, 7 aviones y 6 helicópteros. El Ministerio de Defensa ruso aseguró que todas las misiones del primer día de operaciones "fueron completadas con éxito", y reportó la destrucción de 74 instalaciones militares, incluyendo 11 aeródromos, 1 helicóptero y 4 drones.

Las autoridades ucraniana-

## PRESIDENTE DESHACE... CIUDADANOS PAGAN



- Devaluación del rublo
- Imposible acceso a reservas
- Nulo acceso a sistemas de pago
- Bloqueo a viajes y vuelos
- Inflación y carestía
- Nulo crecimiento económico
- Menores oportunidades de empleo
- Falta de suministros de comida y bienes de consumo
- Desplome de exportaciones
- Cancelación de eventos internacionales (Final de la Champions y Fórmula 1)
- Bloqueo de cuentas y activos de aliados de Putin
- Falta de turismo internacional a Rusia
- Falta de pagos en la red transfronteriza de SWIFT
- Impacto en mercados financieros:
  - Bolsa • Bonos gubernamentales • Papel comercial, etc.

nas admitieron la muerte de 137 personas y 316 heridas.

Durante día y noche se registraron ataques aéreos y combates en distintos puntos. Ucrania reivindicó la toma de prisioneros de guerra mientras que el Ejército ruso dijo que la operación militar era "un éxito". Las tropas rusas ya estaban en varias ciudades y se aproximaban a 20 kilómetros de Kiev.

El Presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, lanzó una amarga queja: "Nos han dejado solos para defender nuestro Estado. ¿Quién está dispuesto a combatir con nosotros? No veo a nadie. ¿Quién está listo a dar a

Ucrania la garantía de una adhesión a la OTAN? Todo el mundo tiene miedo".

Zelensky llamó a la población a defenderse, decretó el reclutamiento obligatorio y dijo que se quedaría a pelear.

Las estaciones subterráneas del metro en Kiev estaban atestadas de ciudadanos que buscaban refugio ante bombardeos. "(Estoy aquí) porque creo que es uno de los únicos lugares donde puedes esconderte por ahora en Kiev", dijo Bogdan Voytenko.

Hasta ayer se reportaban 100 mil desplazados, en tanto 4 mil habían logrado cruzar a Moldavia y otros más a Polonia.

## Condena, por fin, México invasión

REFORMA / STAFF

El Gobierno de México tardó en hacer una condena energética de la invasión rusa a Ucrania, pero al fin la hizo.

"Tenemos muy claro que estamos ante una invasión", indicó el Canciller Marcelo Ebrard. "Es una operación con una escala que cubre casi todo el territorio de Ucrania, y nuestra orientación principal es rechazar el uso de la fuerza y condenar energéticamente la presencia de fuerzas de la Federación Rusa en territorio de Ucrania", señaló en un mensaje.

El Canciller urgió a buscar una salida diplomática y ofreció el apoyo de México al secretario general de las Naciones Unidas.

## PROTESTAN CONTRA LA GUERRA

EN RUSIA



EN MÉXICO



Miles de rusos salieron a las calles a protestar en más de 50 ciudades contra su Presidente, Vladimir Putin, por su decisión de invadir Ucrania. En la CDMX, ciudadanos ucranianos protestaron frente a la Embajada de Moscú en México y pidieron el cese de la guerra.

## MEXICANOS EN LA ENCRUCIJADA

EMILIA MARTÍNEZ

En medio de la ofensiva rusa sobre Ucrania, los mexicanos en ese país están en una encrucijada: esperar a ser evacuados o salir por sus propios medios.

En Járkov (noreste), la segunda ciudad más grande, Francisco Calderón se preparaba para emprender hoy un largo viaje en automóvil hasta

Ivano-Frankivsk. Prácticamente es a través todo el país.

"Por ahora no parece, iremos por una ruta más al sur", dijo el mexicano a REFORMA al ser cuestionado sobre si tendría que pasar por Kiev, la capital, la cual se encontraba anoche asediada por el Ejército ruso.

En tanto, Daniela Valra estaba de guardar la calma. La Embajada de México le informó que si habrá un des-

plazamiento para los connacionales en Kiev hacia el suroeste del país, posiblemente Ivano-Frankivsk, para después cruzar a Rumania.

"Aún no tienen fecha u hora", precisó.

"Estoy preocupada y espantada, obviamente, pero intento mantenerme tranquila porque ponerme a llorar en un rincón no me va a ayudar en nada".

## ¡YA ES VIERNES!

Conoce otras recomendaciones: [reforma.com/yaesviernes](http://reforma.com/yaesviernes)

**MÚSICA**  
El EDC regresa con tres días de talento internacional y nacional; el cartel incluye a Le Twins, que previo a su presentación en Tomorrowland, darán cátedra de su talento. *Vié, Sáb, y Dom. Autódromo Hnos. Rodríguez*  
**PF (GENTE 6)**



**FUTBOL**  
Tras cuatro derrotas en seis juegos, el América, de Santiago Solari, encara un duelo de vida o muerte ante los Pumas en CU.

**PUMAS AMÉRICA**  
Sábado, 21:00 hrs.

**CHIVAS PUEBLA**  
Sábado, 19:00 hrs.



**TENIS**  
La final del Abierto Mexicano que se disputa en Acapulco se juega este sábado.



## Rebote inflacionario

Cuando parecía que la inflación iniciaba una tendencia descendente, se reportó un nuevo incremento de precios en la primera quincena de febrero: Fuente: Inegi



## Adjudica la CFE centrales en 'lo oscuro'

DIANA GANTE

Un año después de su primer intento fallido vía licitaciones, la CFE adjudicó de manera directa, y a sólo dos empresas, sus seis centrales de ciclo combinado.

Siemens Energy se quedó con cuatro proyectos y Mitsubishi Power con dos, de acuerdo con una presentación ante el Senado de Mario Morales Vielmas, director general de Intermediación de Contratos Legados de la CFE. Se espera que las centrales incorporen una capacidad de 4 mil megawatts con una inversión de 3 mil 473.5

millones de dólares que se cubrirán con el Fideicomiso Maestro de Inversión, conformado con utilidades de CFE-energía e ingresos de la Fibra E. Siemens desarrollará las centrales González Ortega, San Luis Río Colorado, Tuxpan Fase 1 y Baja California Sur, cuya capacidad conjunta es de 2 mil 489 megawatts y demandará recursos por 2

mil 257.5 millones de dólares. Mitsubishi estará a cargo de las plantas Mérida y Valladolid, con una capacidad de mil 519 megawatts y un monto de mil 216 millones de dólares. El 28 de enero la CFE reconoció que, al no tener postores en las licitaciones, los proyectos se tuvieron que contratar por asignación.

